

La Presse en France

L'Annuaire de la Presse Française vient de paraître.

En 1900, on a compté à Paris 2,709 journaux, et 185 revues.

Il y a 82 catégories de journaux.

Les journaux politiques figurent dans cette nomenclature pour le chiffre de 164, divisés ainsi : 68 républicains modérés, 30 radicaux ou socialistes, 16 conservateurs, 8 nationalistes anti-sémites et 42 divers, où sont classés les " indépendants. "

Dans les départements, *l'Annuaire* avait relevé en août 1899, 4,951 journaux. En juillet 1900, il en a compté 3,972, soit une diminution de 79.

Les organes républicains modérés de Province sont au nombre de 880. Les organes radicaux ou socialistes sont au nombre de 223. Les journaux royalistes, nationalistes, antisémites, et toutes sortes de publications diverses sont au nombre de 2,869. Dans cette catégorie, il y a 350 journaux agricoles, 157 feuilles d'annonces, 92 publications scientifiques, 255 religieuses, 125 littéraires, 21 géographiques, 110 qui ne s'occupent que de commerce, 113 qui sont spéciales à l'instruction et 61 aux sports, surtout à l'automobilisme.

Le franc-maçon André

La Corporation donne ces renseignements sur le F. André, délégué du Grand-Orient au ministère de la Guerre. C'est un ardent sectaire, marié à une chanteuse; il appartient à une famille chrétienne. Il a deux de ses cousins qui sont entrés dans les Ordres. L'un est aumônier d'un pensionnat de jeunes filles, dans le diocèse de Dijon, l'autre porte la bure du Trappiste.

Le but de l'élimination du latin

Quatre professeurs de Lycée viennent d'élaborer, de concert, un plan complet de réforme des études classiques. On peut y voir une façon de manifeste, dont voici les grandes lignes.

"C'est un principe d'art militaire que, pour vaincre, il faut choisir son champ de bataille. L'Université a suivi ses rivaux sur leur propre terrain : "L'enseignement classique n'est-il pas encore aujourd'hui, en son fond, l'enseignement des Jésuites?"